

## ROMA: MONARQUÍA

Cuando Grecia vivía su esplendor, Roma era una pequeña aldea de la región de Lacio en el centro de Italia.

Cuenta la leyenda que Rómulo y Remo eran hermanos gemelos hijos del dios Marte y descendientes de Eneas (héroe troyano). Como el gobernante de la región temía que cuando crecieran pudieran quitarle el trono, ordenó que los asesinaran. El hombre encargado de ello no pudo hacerlo y los abandonó en una cesta en el río Tíber. La corriente del agua los llevó río abajo hasta los pies de la colina del Palatino, donde fueron criados y alimentados por una loba.

Al crecer, Rómulo y Remo discutieron sobre el lugar en el que fundar la ciudad y decidieron consultar el vuelo de las aves, a la manera etrusca. Rómulo vio doce buitres volando sobre el Palatino y Remo sólo divisó seis en otra de las colinas. Entonces Rómulo, para delimitar la nueva ciudad, trazó un recuadro con un arado en lo alto del monte Palatino y juró que mataría a quien osase traspasarlo. Remo le desobedeció y cruzó con desprecio la línea, por lo que su hermano le mató y quedó como el único y primer Rey de Roma. Este hecho habría ocurrido en el año 754 a. C., según la versión de la historia oficial de la Roma antigua.

Según los hechos históricos Roma se comenzó a formar hacia el siglo IX antes de Cristo como resultado de la unión de unos cuantos pueblos de ganaderos y pastores que vivían en el Lacio.

En el siglo VI antes de Cristo los romanos cayeron en manos de los etruscos que procedían de una región del norte del Lacio llamada Etruria. Los etruscos eran el pueblo itálico más culto y poderoso de entonces. Modernizaron la antigua Roma y la engrandecieron.

La monarquía romana era de carácter aristocrático y políticamente no se diferenciaba demasiado de otras ciudades-estado del mundo antiguo, incluidas las griegas del período arcaico. El cargo del rey era electivo y tenía poderes de alcance muy amplio: religiosos, políticos, militares y sociales. Por debajo de él se hallaba el Consejo de ancianos o Senado, probablemente integrado por los jefes o padres de las familias fundadoras de la ciudad. El Senado asesoraba al rey y asumía el gobierno en los interregnos (períodos de transición entre la muerte de un rey y la elección del siguiente) Finalmente había unos comicios, asamblea del pueblo con ciertas funciones legislativas y judiciales. También escogían al rey a propuesta del Senado.

Hubo siete reyes: cuatro latinos primero y tres etruscos al final.

Califica como verdaderas o falsas las siguientes informaciones:

- a) Según la leyenda, el primer rey de Roma fue Octavio Augusto.
- b) Roma se desarrolló al mismo tiempo que Grecia.
- c) El cargo de rey no era hereditario.
- d) Un interregno era un período de tiempo entre dos reinados.
- e) Los etruscos se beneficiaron de la cultura romana, que era superior.
- f) El Senado escogía al rey.
- g) Los comicios escogían al rey.
- h) Roma comenzó siendo un pueblo de pastores.
- i) Cualquier ciudadano podía formar parte del Senado.
- j) Los comicios no gobernaban.